
公益法人事業実施状況等調査 

日時：平成１２年１１月１７日（金）１４：００～１７：００ 
調査員：神奈川県教育庁管理部総務室、主任主事 松西孝子、主事 樋口泰介 
財団法人神奈川県スキー連盟 専務理事 山田隆、常務理事 片忠夫、越前谷芳隆、理事 

上田英之（記） 
 
１、事業の内容について 
松西：事業計画と報告をみせてください 
山田：事業計画は手続き要領に、事業報告は評議員会資料に記載されています（それぞれ

提示） 
松西：承認された資料と提出の時期は 
山田：評議員会の議事録を提示、教育庁への提出は８月過ぎとなっております 
松西：公益法人に対する情報開示の要求があった場合に現状では開示できない。すくなく

ても予算案は６月スタート時点で提出していただきたい。 
山田：２～３ヶ月で予算のためと決算のための評議員会が２回開催となってしまいます 
松西：それでもかまいません、５月中に予算案だけの評議員会を開催してください 
山田：今期よりそのように務めます 
松西：事業報告は、寄付行為４条の１号から８号に則って報告をしてください 
山田：そのように務めます 
松西：各本部の事業、調査研究事業、選手の育成、新しい事業について説明してください 
山田：（評議員会資料で説明） 
松西：組織の説明及び役員の変更がありましたか 
山田：（組織図で説明）役員は８月に変更いたしました。理事２５名、監事２名の２７名で

す。 
松西：事務局は常勤ですか 
山田：常勤の職員はおりません。パート２名で対応していますが、６日間を交代で勤務し

ていますので、実質１名です。 
松西：日誌はありますか 
片：事務局日誌、各本部作業日誌があることを伝える。 
松西：平成８年の財団法人の認可書をみせてください 
山田：（提示） 
２、理事会、評議員会、その他組織について 
松西：１１年度の理事会、評議員会の議事録を見せてください、理事会は定例ですか 
山田：理事会は基本的には毎月定例開催ですが、シーズン中は行わないケースもあります。 
松西：委任状の保管はどうなっていますか 



山田：、評議員会は保管しておりますが、理事会は保管しておりません。 
松西：理事会の定足数が足りていることは議事録から判りますが、出席と欠席のすべてが

わかるように委任状は保管してください。 
山田：そのようにいたします。 
松西：常務理事会は 
山田：随時必要があるときに開催していますが、位置付けは意見交換の場で、議決権はあ

りません。 
松西：評議員会の開催通知はどなたの名前ですか 
山田：会長名です 
松西：顧問参与会議は、学識経験者はいらしゃるのですか。 
山田：時期的には評議員会の前に開催しています。顧問は元副委員長クラスの、参与は理

事長、専務理事の経験者となります 
松西：顧問参与の任期は 
山田：原則として辞退されるまでとなります。 
松西：特別会員は 
山田：法人化のときに廃止しましたが、名称のみ存続しています。新たな増員はありませ

ん。 
松西：コミュニケーションミーティングをやっていたと聞きましたが 
山田：地区懇親会という名称で行政区（ブロック）に行って説明していましたが、今は行

っておりません。所属加盟団体には、行事計画を説明する手続き要領説明会を開催してま

す。 
３、財務状況について 
松西：定期・普通通帳をみせてください 
上田：（提示） 
松西：財産目録には、通帳ごとに銀行名、金額を明記してください 
山田：そのようにいたします。残金がゼロでも載せる必要がありますか 
松西：年度でゼロであれば不要です 
松西：事務所修繕、記念行事が同じ通帳に入っていますが、通帳は目的別に作成してくだ

さい、修繕積立の計画はありますか 
山田：現時点では計画はありませんが、大きな改装があることを想定していますが。 
松西：別途積立金は 
山田：基本財産は取り崩しが出来ない為、特別な事業の計上やトラブル対策を見据えて積

み立てているものです。ただし、必ず黒字化は運営上苦しいので、黒字などの積立が可能

である時だけとしています。上限は２０００万円程度としたいと考えております。 
松西：積立は必要だと思いますが、公益法人の内部留保の考え方が国からも出ており、あ

くまでも財政の補充的なものと考えてください。記念行事などの目的を限定した積立はか



まいません。 
山田：積み立金の目的と目標、使い方のルールを決めます。 
松西：加盟団体登録料は１万円でかわりませんか 
山田：はい変わっておりません。 
松西：県民スキーの２０万円の収入は 
山田：北海道の県民スキー行事は旅行社に委託しており、旅行社より収益を得たものです 
松西：南関ブロック研修会の収入は 
山田：ＳＡＪからの補助金の分配です。実際は支出のほうがかなり大きくなっております。 
松西：大会事業の県選手権の収入は 
山田：収入は参加費用ですが、経費の回収が目的です。 
松西：全国一律ですか 
山田：昨年度まではほぼそうでしたが、今年度から３５００円から４０００円に県連のバ

ランスで改定しました。 
松西：指導育成事業では利益がでていますが 
山田：基本的に、利益は、強化事業や派遣事業の財源となります。 
松西：広告料は 
山田：企業に協力していただいておりますが、県連が発行する各種資料に広告を掲載して

おり、広告費で請求をしています。 
松西：管理費の給与とは 
山田：常勤役員はおりませんので、アルバイト・パート代です。 
松西：会議費が会議毎にありますが内容は 
山田：（各会議を説明） 
松西：租税公課は 
山田：主に固定資産税です。 
松西：監査報告に押印がありませんが 
山田：過去からこのようにしてきましたが、必要でしょうか 
樋口：規程はありませんが、一般的には押印しているケースが多く見られます。 
松西：決算書で一部不整合がありますが 
山田：注記の繰越内容が決算書に反映されていないためで、今後は反映させます。 
松西：電話加入権がは 
山田：過去から載せておりませんが、必要ですか 
松西：財団法人の考え方でかまいません 
松西：公認会計士はどうされていますか 
山田：現時点ではお願いしておりません。必要に応じて、相談したいと考えております。 
松西：会計帳簿類を見せてください 
上田：（入出金伝票、振替伝票、総勘定元帳を提示） 



松西：帳簿類の保管は何年ですか 
山田：寄付行為では１０年以上となっております。 
４、最後に 
松西：ありがとうございます。調査結果については後日まとめて文書で報告いたします。

冒頭に、県として情報公開請求に対応しなければならないと申し上げましたが、公益法人

にも公開の義務があることをご承知ください。 
 
以上 
 


